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政务要闻

■昨日上午，市委常委、统战部部长王敬林
带领有关单位负责同志，到洛龙区调研非公
企业发展及统战工作开展情况。王敬林先后
到八里唐文化艺术公园、洛阳电商产业园、洛
阳鹏起实业有限公司、洛阳古城机械有限公
司等处，了解企业运营和相关工作开展情
况。王敬林强调，非公企业的发展对全市经
济增长做出了突出贡献。统一战线要发挥好
桥梁和纽带作用，积极搭建平台、提升服务水
平，为壮大我市非公经济力量营造良好发展
环境。

（李梦龙 孙金波）

本报讯（记者 李迎博 通讯员 梁晓
雪）23日晚，“风雨同行 感恩相伴”——鑫
融基之春2016洛阳市元宵晚会在洛阳广
播电视台1号演播厅举办。

此次晚会，由河南鑫融基金控股份有
限公司特邀北京歌剧舞剧院演员来洛，献
上歌舞、杂技、武术、戏曲等节目，赢得现
场观众阵阵掌声。晚会还有国家一级演
员、北京歌剧舞剧院歌剧团团长吴春燕，

刚刚参加了央视猴年春晚的草原王子阿
云嘎，洛阳籍著名音乐人田华等助阵，为
市民奉上了一场丰富多彩的视听盛宴。

市领导杨炳旭、王敬林、马振宇等参
加晚会。

2015年，对鑫融基来说，是非同寻常
的一年，也是具有里程碑意义的一年。

面对经济下行压力和担保寒流，鑫融
基勇于面对困难和挑战，用创新的思路和

拼搏的精神，创造了不俗业绩：成功挂牌
“新三板”，成为“新三板”金控概念第一
股，挂牌仅半年实现四次定向增发，累计
募集资金5.85亿元；收购洛阳工业园区隆
昌小额贷款有限公司，金融版图进一步扩
大，成为拥有担保、小贷、融资租赁、股权
投资、基金管理、资产管理等业务的全牌
照金融服务机构；联合洛阳市建投、洛阳
城投、涧西区城投、孟津县城投、吉利区城

投、九鼎德盛等共同出资设立中小企业资
产管理公司，帮助企业渡过难关；纳税额
突破1亿元，居涧西区民营控股公司纳税
额第一名。

今年是鑫融基成立10周年。鑫融基金
控董事长年永安表示，鑫融基将继续立足河
南，深耕中原，以支持中小企业发展为己任，
打造全产业链的金融体系，创建多层次的金
融产业，谋求更大版图，实现更大作为。

鑫融基：谋求更大版图 实现更大作为

本报讯（记者 孙小蕊）昨日，洛阳阳光热电有
限公司（下称阳光热电）股权转让协议签字仪式举
行，这标志着阳光热电 100%股权将转让给华能国
际电力股份有限公司（下称华能国际）子公司华能
洛阳热电有限责任公司。

据了解，阳光热电主要承担市城乡一体化示范
区和高新区城市居民集中供热和工业生产的热源供
应职能。2014年，由洛阳市水业资产投资管理有限
公司负责牵头开展阳光热电重组工作，并与华能国
际沟通协商重组事宜，经多轮洽谈沟通，2015 年 8
月初步达成合作意向。

洛阳市水业资产投资管理有限公司相关负责人
表示，此次签约既是华能国际优化企业战略布局、抢
抓市场机遇、科学决策的结果，也是我市积极推进地
方企业和央企战略合作的结果。此次签约，将为优
化我市热源结构、促进供热发展起到积极作用。下
一步，阳光热电将做好过渡期管理和交割手续办理
工作，保证重组计划依法进行，确保提供更加优质、
可靠、安全的热源。

华能国际是一家央企，也是我国规模较大的上
市发电公司，主要业务是在全国范围内开发、建设和
运营大型火力发电厂等。

华能国际电力股份有限公司副总经理谷碧泉，
市委常委、常务副市长尚朝阳，市政府党组成员、
市政协副主席王琰君等参加相关活动。

阳光热电股权转让协议
签字仪式举行

牵手央企 合作共赢

（上接01版）

●产业扶持
今年，我市将实施“一乡一业”产业园

区扶贫工程、“一村一品”产业基地扶贫工
程、扶贫龙头企业带动工程，在不少于
300 个贫困村实施各类产业扶贫和产业
富民项目，确保10万贫困群众直接受益，

提升贫困地区和人口的“造血”功能。同
时，逐步扩大互助金贷款规模，完成小额信
贷2亿元，缓解扶贫产业发展的融资难。

●教育脱贫
今年，我市将实施“全面改薄”计划，

即全面改善贫困地区薄弱学校基本办学
条件计划，着力提升农村教学点教育质

量，推进农村寄宿制学校建设，妥善解决
农村教学点复式班问题。同时，我市将完
成“雨露计划”培训1万人，帮助贫困群众
掌握一技之长。

●社会扶贫
今年，我市计划实施产业化扶贫“金

果树工程”和公益扶贫“爱心圆梦工程”项

目各100个，募集社会资金1亿元；鼓励民
营企业、社会团体等社会力量参与扶贫开
发工作。

杜中岳表示，我市还将落实扶贫政策
稳定机制，已脱贫的农户在一定时期内可
继续享受扶贫相关政策，避免出现返贫现
象，贫困村脱贫后，在“十三五”攻坚期内可
继续享受省、市原有扶贫相关政策。

“咩——”初春，在新安县小河口村南
头山坡上，50多岁的村民张成安正从车上
卸下碾碎的成堆秸秆。圈内上百只羊铆
足劲叫着，引颈以待。

“这是俺村第一家养殖专业合作社，
搞养殖比种地强着哩！多亏村委会主任
赵栓邦，这几年俺村这样的‘第一工程’可
不少。”张成安笑得合不拢嘴。

这位村委会主任，有啥能耐拿下这么
多“第一”？

弃商回村当“村官”
春节刚过，寒风阵阵。赵栓邦站在村

头河边的黄土坡上，和三门峡一家水利勘
探所的技术人员探讨鱼塘建设规划。午
饭也没来得及吃，赵栓邦硬是顶着寒风谈
了一个多小时。

“不好意思，实在是忙。”见到记者，寸
头、皮肤黝黑、喘着粗气的赵栓邦走下土坡。

今年 48 岁的赵栓邦，早年在外承包
工程，生活富裕。近 8 年前，他回到这个
贫困村当起“村官”。

“栓邦这娃，心善啊！”记者在村头遇
到 78 岁老人相青云，问及对赵栓邦的印
象，她伸出了大拇指。

2008年，在“5·12”汶川地震发生后，
赵栓邦带领18名工人从南阳赶往四川绵
阳参与灾后重建工作。他们参与搭建简易
安置房1300多套、建造小学一所、硬化路
面5公里。离开时，赵栓邦掏出3100多元
捐给受灾群众，口袋里仅剩回家的路费。

“灾区生活条件恶劣，让我不禁想到
了尚不富裕的老家小河口村。”赵栓邦停
顿了一下，“自己口袋鼓了，再让老乡过得
好，这辈子才过得值！”

“听栓邦的，亏不了！”
小河口村，村口磁河支流清澈见底、溪

声汩汩，故而得名。全村430余户2100余
人，人均一亩薄地，无任何矿产资源和集体
经济，近1/3村民为贫困人口。

2008 年，回到村子的赵栓邦被推选
为村委会委员。如何把村子建设好，让群
众富裕起来？他常常夜不能寐。

2009年春节，他拿出积蓄，给五保户
和孤寡老人送去红包和年货。“栓邦这娃

真不赖，没忘了俺们！”乡亲们很感动。
但是一块“硬骨头”的出现，让赵栓邦

看到，要赢得村民信任不是嘴上说说那么
简单。

2009年，小河口村响应国家政策，推
行旧宅复耕，村党支部把这个重任交给了
他。政策还没宣讲，个别听到风声的村民
就开始闹意见。

“住了几代人的老宅院，就得被推
平？”“谁来劝俺，俺跟谁急！”……

赵栓邦见此，收拾好铺盖细软，指挥
铲车和挖掘机带头扒掉自家老房。

“轰隆——嚓——”眼看机械臂将赵
栓邦的祖屋夷为平地，村民议论声、反对
声顿时少了很多。

赵栓邦这才挨家挨户做工作，宣讲国
家政策，让村民吃下定心丸。当年，村里恢
复耕地395亩，旧宅复耕工作顺利完成。

“听栓邦的，亏不了！”村民这句话，被
赵栓邦视为“最高评价”。

修村路、干养殖、搞旅游，
贫困村希望重燃

要想富，先修路。赵栓邦打下的脱贫
第一枪，和路有关。

2014年，连接11个村民小组的水泥
路开建。上级帮扶资金 28 万元，尚有约
12万元缺口。

资金不够，怎么办？赵栓邦低价卖掉
开了仅一年的越野车。当年，村子有史以
来第一条水泥路打通！

有了路，还得有产业。发展啥？
跑了几个月项目，赵栓邦将目光盯在

了养殖上。丘陵连绵，水源充足，远离污
染，这个准行！

2014 年年底，在他上门动员大伙入
股时，一个问题让他哑了口：“赔了咋办？”

“贫困群众是最讲现实的，他们经
不起折腾！”没人入股，赵栓邦就自己带
头干。

赵栓邦拿出积蓄，并四处向亲朋借
钱，凑了 100 多万元，选了一片山丘成立
了村里首家养殖专业合作社。

800只山羊和绵羊进村，20多名村民
成了首批员工。秸秆当饲料，当年合作社
就出栏1000余只羊。

“要想富，找栓邦；领头羊，心不慌。”
去年年底，这句话在村里传开了。免费建
圈舍、供羊羔、教技术，凭着一纸一对一

“扶持带动协议”，合作社让几十户贫困户

靠搞家庭养殖一夜脱贫。
有了养殖业，赵栓邦又看中了村子离

市区近的地理优势。
“你看看这磁河水，多清！”赵栓邦要

把村子打造成市区的“后花园”，让群众吃
上旅游饭！

说干就干。春节刚过，他就请来了水
利技术人员，对磁河小河口段进行了整体
规划。

“今年合作社将新带动100户村民参
与家庭养殖，再挖两个鱼塘发展水上游，
不超过3年，‘穷帽子’一定能摘掉。”赵栓
邦话中带着自信。

“帮老乡的事儿，值得干！”
“真没想到，老了老了，能住上恁好的

房子！”村里五保老人宋龙子，没事就到村
里在建的首个村养老院转悠。再过几个
月，他就能住上有厨师、有护理员的一室
一厅砖瓦房。

赵栓邦的努力，群众看在眼里。2014
年11月，赵栓邦高票当选村委会主任，干
劲更高了，他打算让村里每个贫困孤寡老
人在风景秀丽的磁河旁安家！

窑洞院里的杂草比人高，两间瓦房秃
得没了墙皮，没玻璃的窗户嗖嗖地灌着冷
风……赵栓邦每次到宋龙子的家，心里都
不是滋味。

“盖这个，能回本吗？”面对记者的疑
问，赵栓邦甩甩手：“年轻人穷，还能靠双
手。这些没有劳动能力的五保老人咋
办？投这么多钱，权当孝敬全村老人了。”

“丢下生意，你说你这几年越干越
穷，图个啥？”小河口村小组长董来喜接
上话茬。

“我是越干越穷，可咱老乡的日子越
过越美。帮老乡的事儿，值得干！”赵栓邦
吐了口烟，语气斩钉截铁。

本报记者 张锐鑫 通讯员 郭建立
许金安 文/图

第一条水泥路、第一家养殖专业合作社、第一个养老院……

小河口村的“第一工程”

赵栓邦在检查羊圈

■ 昨日上午，市委常委、宣传部部长杨炳旭
带领相关部门负责同志，先后到新区体育中心、
隋唐城遗址植物园等，检查我市部分社会主义
核心价值观建设“四个一”工程项目，并对发现
的问题现场提出整改意见。杨炳旭强调，各相
关部门要以鲜明的主题、通俗的内容、简洁大气
的形式，采取多种形式，营造良好的社会主义核
心价值观教育氛围；要深入挖掘中华优秀传统
文化，大力弘扬时代精神，充分挖掘身边先进典
型事例，宣传凡人善举；要利用多种有效载体，
全方位规划设计，使社会主义核心价值观宣传
内容与形式有机融合，让广大群众在耳濡目染
中受到中华优秀传统文化的熏陶，在潜移默化
中不断提升市民道德素质和城市文明程度。

（申利超 徐巧丽）

■ 昨晚，市委常委、秘书长杨廷俊主持召
开市委办公室中层以上干部会议，就深入贯彻
副省长、市委书记李亚提出的“五个着力”要求，
开展“学思深悟”“两个‘双提’”“严、细、实”三个
专题学习研讨活动。会上，市委办公室每位科
长围绕三个专题谈认识、谈体会、谈打算。杨廷俊
就持续开展三个专题学习研讨活动进行部署，
要求全体干部职工深刻领会“五个着力”精神实
质，结合市委办公室职能，精心谋划全年各项工
作，把“学思深悟”“两个‘双提’”“严、细、实”内
化于心、外化于行，以更高的标准、更严的要求、
更细的工作、更实的作风，确保把“五个着力”要
求落到实处，努力当好市委的“坚强前哨”和“巩
固后院”。 （李东慧）


